



SNUDI FO 13

Syndicat National Unifié des Directeurs,
Instituteurs, professeur des écoles, psyEN
et AESH du 1er degré
des Bouches du Rhône

FORCE OUVRIERE



20 février 2024

Carte scolaire 2024



Vent de révolte dans les Bouches du Rhône contre les 101 fermetures de classes !

Les 650 suppressions de postes dans le 1er degré décidées par l'ancien ministre Attal et confirmées par Mme Oudéa-Castera puis par Mme Belloubet ont des conséquences désastreuses dans les départements, qui subissent une avalanche de fermetures de classes.

Dans les Bouches du Rhône, avec une dotation de 0 poste, comment répondre positivement aux besoins criants des équipes enseignantes pour alléger les effectifs par classe, créer des postes de remplaçants insuffisants, rétablir les RASED, créer des postes ULIS et UPE2A pour couvrir les besoins des élèves à besoins particuliers, obtenir le plafonnement des effectifs à 24 élèves en cycle 2 hors éducation prioritaire ?...

Personne ne peut accepter ce saccage de l'Ecole publique !

Partout, la mobilisation des équipes enseignantes, des parents d'élèves et de certains élus municipaux s'organise pour refuser les mesures proposées par le DASEN lors du groupe de travail de lundi 12 février.

Quelques exemples de mobilisations (non exhaustif)

Tous unis pour l'école du Lion d'Or

À l'appel du Collectif des parents d'élèves de l'établissement, familles, élus, anciens élus et syndicats se sont mobilisés en nombre hier matin.

Pour défendre l'éducation des enfants contre la suppression d'une classe, à l'appel du Collectif des parents d'élèves, beaucoup de monde s'est réuni hier matin devant l'école du Lion d'Or.

À ce jour, l'école a un effectif de 238 élèves, répartis en 10 classes. "Nos enfants sont 24 par classe. Avec une fermeture, ils passeraient à 27 ou 28 élèves", explique Aurélie Gauttier, membre du collectif.

De plus, à la rentrée prochaine, il n'y aura pas de baisse des effectifs, mais bien



Aujourd'hui 24 par classe, les élèves seraient 27 ou 28 si l'une d'entre elles devait être supprimée. /PHOTO Y.S.

une augmentation. D'où la surprise de toute la commune, qui ne comprend pas cette décision. "Par ailleurs, de nom-

breux enfants ont des difficultés scolaires. Comment les maîtresses pourront les accompagner avec des classes surchar-

gées?", s'interroge cette maman.

"Nous avons demandé le soutien de monsieur le maire et des élus pour avoir un bus et pouvoir montrer notre mécontentement, le 21 février à Marseille, devant l'Académie. On attend des réponses. Des banderoles sont disposées partout en ville et des tracts sont distribués pour demander le soutien de l'ensemble de la population saint-martinoise", conclut Aurélie Gauttier.

Pour le moment, la pétition a recueilli plus de 700 signatures et le collectif en espère beaucoup plus, "car l'apprentissage des élèves dans de bonnes conditions est primordial".

Y.S.

La pétition est également en ligne sur www.change.org/p/stop-fermeture-de-une-classe



TARASCON

Unis contre la fermeture d'une classe de maternelle

Des parents d'élèves se mobilisent contre la potentielle fermeture d'une classe à l'école Marie-Curie, annoncée par l'Académie. Une pétition a été mise en place.



Il est incompréhensible pour ces parents d'élèves que l'avenir des enfants soit sacrifié pour seulement 5 élèves manquants. En seulement quelques jours, la pétition a déjà obtenu plus de 900 signatures. J. PHOTO M.

À la rentrée prochaine, l'école maternelle Marie-Curie de Tarascon devrait être touchée par la fermeture d'une classe. La raison invoquée ? Un manque de cinq élèves... À l'annonce de cette mauvaise nouvelle, des parents d'élèves se sont rassemblés et ont alerté les autres parents et les citoyens afin de sauver le nombre de classes en place, soit neuf. Une pétition demandant le retrait de cette mesure a donc été mise en place et circule sur internet et en format papier dans l'école et la ville. En seulement quelques jours, elle a déjà obtenu plus de 900 signatures.

Inquiétude et incompréhension

Par ailleurs, une audience a été demandée auprès du directeur académique des services de l'Éducation nationale, afin de lui exprimer l'inquiétude et l'incompréhension que l'annonce de cette fermeture de classe génère.

L'école Marie-Curie est située dans le réseau d'éducation prioritaire. Le seuil de pauvreté y atteint 30%. Beaucoup d'enfants ne parlent pas français. Les élèves à besoins éducatifs particuliers sont nombreux. Avec la fermeture d'une classe, cela pourrait représenter 20 % de l'effectif total pour certaines classes.

Pour les parents d'élèves décidés à faire entendre leur colère, cette surcharge de classe est contraire au bien-être de l'apprentissage des enfants qui ont besoin de plus d'attention. Cela engendrerait par conséquent une dégradation des conditions d'apprentissage, ce qui pénaliserait tous les élèves.

“ Il faut arrêter de vouloir faire du rendement ! Faisons du pédagogique humain ! Gardons nos enfants, ne les expulsez pas de cet environnement !.. ”

Ils imaginent bien la détresse des enseignants face à une telle décision, remettant en cause toute l'organisation de l'école.

Il est incompréhensible pour eux que l'avenir des enfants soit sacrifié pour seulement cinq élèves manquants, qui peut-être arriveront en cours d'année, et alors que les effectifs prévus l'année suivante devraient remonter au-delà même des chiffres actuels... Et conduire logiquement à la réouverture de la classe fermée. À l'école maternelle Marie-Cu-

rie, les parents, unanimes, oscillent entre incompréhension, colère et consternation. Ils sont déterminés à se battre pour cette cause, pour la qualité de la transmission de l'enseignement auprès de leurs enfants et pour donner une chance à tous d'acquérir le savoir dans de bonnes conditions.

De nombreux soutiens

Depuis le début de cette mobilisation, les parents ont reçu de nombreux soutiens, encourageant leur démarche et félicitant leur motivation. Ainsi, de nombreux commentaires d'appuis apparaissent sur la pétition: "Une amie bénéficie de cette superbe école, il faut arrêter de vouloir faire du rendement! Faisons du pédagogique humain! Gardons cette structure à Tarascon! Gardons nos enfants, ne les expulsez pas de cet environnement! Merci!" Ou encore: "Je sais combien les effectifs comptent dans le climat scolaire et la réussite de tous... Force à vous!"

À la suite de l'annonce de nombreuses fermetures de classes dans les écoles pour la rentrée 2024, le maire de Tarascon, Lucien Limousin, a souhaité immédiatement répondre à la missive du directeur académique, afin de l'alerter sur la situation tarasconnaise: "En effet, la ville de Tarascon connaît de nombreux mouvements en cours

d'année scolaire, dus essentiellement à une forte présence d'enfants issus de familles de travailleurs agricoles saisonniers, qui forment les effectifs que vous reprenez trop longtemps avant le jour de la rentrée. De ce fait, l'organisation pédagogique est contrainte de s'adapter sans cesse, déstabilisant aussi bien les élèves que les enseignants dans la perspective de la cohésion de classe. De plus, ces arrivées massives concernent souvent des enfants allophones qu'il nous faut accueillir dans les meilleures conditions afin d'accompagner tous les élèves sans la moindre exclusion dans la maîtrise des fondamentaux." Ainsi, le maire sollicite le réexamen de la situation particulière de Tarascon, "en attendant de prendre en compte la variation importante des effectifs à venir". Lucien Limousin soutient "avec force et détermination les actions et pétitions engagées par les parents d'élèves afin de conserver le même nombre de classes à la rentrée".

Les parents disent "faire confiance à la logique et au simple bon sens" et espèrent que l'avenir leur donnera raison.

D.M.

Pétition disponible sur www.change.org/p/non-a-la-fermeture-de-classe-dans-notre-ecole-maternelle-marie-curie-a-tarascon-13158



Pays d'Arles

VERQUIÈRES

Avec le blocage total de l'école, ils veulent frapper fort

Hier, l'établissement scolaire où une classe est menacée, est resté vide. Le maire a rencontré le Directeur académique dont la réponse ne satisfait pas les parents.

Ils l'avaient annoncé : ce vendredi matin, personne, ni les enseignants, ni les agents, ni les enfants, ne pourraient entrer dans l'école. Et ils ont tenu parole, puisque les parents d'élèves, vent debout contre la fermeture annoncée d'une des classes, avaient dressé des barricades et installé des cadenas pour que cette dernière reste vide.

"Il faut bien comprendre que la fermeture d'une classe à Verquières n'a pas du tout le même impact que la fermeture d'une classe dans un autre village. D'abord parce que chez nous, il y a déjà le triple niveau en maternelle. Avec une classe en moins, il y serait aussi en élémentaire. Ce ne sont pas de bonnes conditions d'apprentissage", explique Mélanie Romero, déléguée des parents d'élèves. Mais les familles craignent aussi qu'avec une classe en moins, l'école, qui est au centre de l'animation de ce petit village, perde de son poids, dans la mesure où les parents des futurs élèves, non convaincus par des classes surchargées et à multiples niveaux, ne soient tentés d'inscrire leurs enfants ailleurs, voire renoncent à s'installer à Verquières.

Hier, le maire Jean-Marc Martin Teissère a rencontré le Direc-



Les opposants ont dressé des barricades et manifesté hier matin. Ils ont rouvert l'école, mais n'y ont pas mis leurs enfants l'après-midi. / PHOTO C.D.

teur académique des services de l'Éducation nationale (Dasen), pour discuter de ce cas particulier. Mais la proposition faite par ce dernier est loin d'avoir convaincu les parents. En effet, celui-ci a suggéré de retrouver 4 à 5 enfants. *"Nos effectifs sont stables, ils seront les mêmes l'année prochaine, à savoir 71 enfants. De plus, en 2020-2021, une classe avait connu 12 enseignants différents*

en une année, à cause d'une mauvaise gestion de l'Éducation nationale. Nous avons perdu ces effectifs à cause de l'administration, et maintenant on nous invite à en retrouver pour éviter de fermer la classe ? Ce n'est pas acceptable", poursuit Mélanie Romero.

Pour manifester ce refus, les parents ont donc poursuivi leur action hier après-midi. Si, à la demande du Dasen, ils avaient per-

mis aux enseignants et agents d'entrer dans l'école, aucun enfant en revanche n'a participé à la classe. *"L'occasion de montrer concrètement à quoi peut ressembler une école sans enfant..."*

D'autres actions sont prévues dans les jours prochains avec un objectif en ligne de mire : l'annulation de cette fermeture d'ici à mercredi 21 février, jour de validation de la carte scolaire.



Articles de presse

https://www.bfmtv.com/marseille/replay-emissions/bonjour-marseille/marseille-les-parents-d-eleves-de-l-ecole-air-bel-mobilises-contre-la-fermeture-d-une-classe_VN-202402200131.html

<https://www.facebook.com/share/p/oqhFmgrphzRR6NA2/>

https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02y4i7MJ5bCvQmzqb6MH8wUe8UtsWW4pkWtRhsgD4a3PYPNtmVfDv9owtcbZifLDmUl&id=100003113454628&sfnsn=scwspwa&paipv=0&eav=AfYSjka4rEx9mc7PfQZd82GCsEq7ZZynbR7BNUkUGs5adpwMc_8asHgbC1WtlhoS6U&_rdr

<https://www.soleilm.com/les-parents-deleves-de-lecole-du-lion-dor-a-st-martin-de-crau-mobilises-contre-la-fermeture-dune-classe/?fbclid=IwAR2wVXA009psz2I1QThP7YWVFM1vPz0leDWAipsUjqRz1kedsQG5ktYUHAc>

<https://www.soleilm.com/le-village-de-verquieres-mobilise-contre-la-fermeture-dune-classe-a-lecole-regain/>

https://www.bfmtv.com/marseille/replay-emissions/bonjour-marseille/chateaurenard-la-mairie-contre-la-fermeture-de-trois-classes-plaide-pour-le-bien-etre-educatif-des-eleves_VN-202402140232.html

FO n'accepte pas le projet de carte scolaire du DASEN et exige l'annulation de toutes les suppressions de postes, la création de tous les postes nécessaire (PE, RASED, spécialisés) à hauteur des besoins !

RASSEMBLEMENT devant la DSDEN
MERCREDI 21 FEVRIER à partir de 8h30
lors de la tenue du CSASD carte scolaire
à l'appel de l'intersyndicale (SNUDI FO - SNUipp - SE-UNSA - CGT Educ'action - SUD Education)
[\[lire l'appel intersyndical\]](#)



**Vos délégués FO « carte
scolaire » au CSA SD 13**

cartescolaire@snudifo13.org



**Franck
NEFF
Adjoint
Marseille 8^{ème}
07.62.54.13.13**



**Vannina
PELONE
Adjointe
Marseille 4^{ème}
07.81.69.89.38**





C'est le bon moment pour adhérer au SNUDI FO 13 !

Plus que jamais, nous vous appelons à se regrouper pour s'informer, se défendre, s'organiser. Plus nous serons nombreux, plus nous aurons de forces pour défendre nos droits individuels et collectifs face à cette entreprise de destruction de l'Ecole de la République.

**Le syndicat ne peut pas le faire sans la solidarité de ses adhérents
Sans syndiqués, pas de syndicat ! Sans syndicat, plus de droits !**

Téléchargez le bulletin 2024

Vous pouvez adhérer pour toute l'année civile 2024 en programmant vos virements, chèques, prélèvements automatiques !

Vous recevrez un reçu fiscal en janvier 2025 pour déduire 66% de la cotisation versée de vos impôts 2024.



Vieille Bourse du travail
Place Léon Jouhaux
CS 20540 13232 Marseille Cedex 01
Tél : 04.91.00.34.22 / 07.62.54.13.13
email : contact@snudifo13.org

